
 
 
 
 

     
 
 

 
 

  
 
  
   
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

皆さん、こんにちは。 

新年、明けましておめでとうございます。今年もよろしくお願いいたし

ます。2011 年、平成 23 年の干支は卯（ウサギ）であります。皆さん

にとって跳躍の年となりますように願っております。 

1 月 10 日は成人の日でありました。今年の成人は 124 万人でありま

す。私が成人を迎えた時は 250 万人でしたので、約半分ということにな

ります。私たちが団塊の世代ということもありますが、少子化の実態の一

面を見たような気がします。 

また、この 20 年間はバブル崩壊、グローバル社会における格差問題な

どあり、‘失われた 20 年’などとありがたくない代名詞も付けられてい

ます。そして、少子化にもかかわらず、就職難であり、今春の大学卒業者

の内定率が 57.6％と大変難しいものとなっています。 

こんな中、今どきの若い人達の中では、特に男子ですが、“草食系男子”

という言葉が流行っています。良く言えば‘癒し系 type’、悪く言えば‘巣

籠り’で、外に出ず、家の中で過ごし、内向的であると言えます。戦後に

比べたら、確かに社会生活は豊かになっていますが、これからは豊かさを

求める時代から、深める時代へと変化していくものと思われます。 

 

雑誌“Newton”の 1 月号を読んでいましたら、思考の迷路「パラド

ックス」という項がありました。「パラドックス」とは正しく見える前提

や論理から納得しがたい結論に行きついてしまうもののことです。これに

は、その前提や倫理で間違っているために生じる「疑似パラドックス」も

含まれています。ですが一方で、前提も論理も正しいとしか思えないのに、
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三条北ＲＣへ　　星野健司君　石山荘一君

　　　　　　　　佐藤秀夫君　渡邉久晃君

三条ＲＣへ　　　赤塚　寧君　石山荘一君

三条ＲＡＣへ　　大渓秀夫君　野崎正明君

三条東ＲＣへ　　星野健司君　石山荘一君

三条ＲＣへ　　　石山荘一君

　　　　　　　　草野恒輔君

燕ＲＣへ　　　　野島廣一郎君　　

三条南ロータリークラブ 会長 



なぜか相反する二つの結論が同時に導かれてしまう「真のパラドックス」も存在します。2～3 紹介してみます。 

「アキレスとカメ」のパラドックスは有名であります。それはギリシャ神話に登場する俊足の英雄アキレスが、

彼の前をゆっくり進むカメに永遠に追いつけないというものです。 

アキレスの 100ｍ前方にカメがいます。アキレスは 100ｍを 10 秒で走ることができます（秒速 10ｍ）。一方、

カメは秒速 1ｍ進めます。アキレスの足なら 10 秒後にカメのスタート地点まで到達できます。しかし、10 秒間

でカメは 10ｍ先に進みます。その 10ｍ先にはアキレスは 1 秒後にたどり着きます。しかし、1 秒間でさらに 1

ｍ先へ…こうして、アキレスはカメに追いつこうとしても、常にカメは先に進んでおり、いつまで経ってもカメに

追いつけないことになります。いったいどこが問題なのでしょうか？ 

実は計算してみれば、アキレスがカメに追いつくまでの時間は無限大にならないことがわかります。ア

キレスが走る時間は、10＋１＋0.1＋0.01＋…＝11.11…（秒）となり、一定の数値に収まります（これを「収

束」といいます）。つまり、アキレスは 11 秒と少しでカメに追いつけます。この「疑似パラドックス」は無限個

の数を足し算すると、その答えは必ず無限大になるという誤解によって生じるのであります。 

次は、クレタ人の‘うそつきパラドックス’です。これは古代ギリシャの預言者エピメニデスが次のような発言

をしたという言い伝えであります。「全てのクレタ島民は嘘つきである。」 

ここで問題となることは、実は、エピメニデス自身もクレタ島民であるということです。     この発言は本

当で、クレタ島民は全員嘘つきであるとします。すると、クレタ島民であるエピメニデスも嘘つきということにな

ります。しかし、この発言はエピメニデスがしたものですので、「全てのクレタ島民は嘘つきである」は嘘になっ

てしまい。初めにこの発言が本当だとしたことと矛盾してしまいます。では反対に、この発言は嘘だとしますと、

「クレタ島民は必ずしも全員嘘つきであるとは限らない」ということになります。ということは、クレタ島民であ

るエピメニデスも正直者である可能性があるといくことになり、最初にエピメニデスが嘘つきだとしたことと矛盾

する可能性があることになってしまいます。結局、クレタ島民は嘘つきなのでありましょうか？ 正直者でありま

しょうか？ 

もっと単純に「私は嘘つきである」という発言を考えてみますと、この発言が本当でも嘘でも矛盾が生

じます。このように自分自身について何かを述べることで生じる矛盾を「自己言及のパラドックス」と言います。

この種のパラドックスは「落書きするな」という落書きなど無数に存在します。 

本日は、この辺で挨拶を終わりにしたいと思います。 
 

 

 
 

  □ 竹山 昭二（たけやま しょうじ）君 
      ＊1980 年 7 月入会～2009 年 6 月末退会＊ 

       
   生年月日   1943（Ｓ18）年 7 月 19 日 

                      勤務先     新潟県議会 県議会議員 
                      勤務先住所  〒950‐0965 新潟市中央区新光町４－１  
                              ＴＥＬ   025－280－5510 

ＦＡＸ  025－280－5492 
                      自宅     〒955－0833 三条市大野畑 15－30 
                              ＴＥＬ＆ＦＡＸ  34－2479 

Ｅメール info@takeyamashoji.com 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

野 崎  正 明  幹事 

東山ガバナー事務所より   

① 1 月ロータリーレートのご案内 

2011 年 1 月 1 日より 1 ドル 現行 82 円 ⇒ 84 円 

② 「第 2 回米山奨学委員長セミナー」開催のご案内 

日 時    2011 年 2 月 5 日（土） 12：00～16：00 

会 場    やすね（上越市） 

出席義務者  今年度及び次年度米山奨学委員長 

③ 「社会奉仕委員会セミナー」開催のご案内 

日 時    2011 年 2 月 26 日（土） 13：30～15：30 

会 場    上越ケーブルビジョン（本社） 

三条市特別支援教育研究協議会より 市内特別支援学級児童生徒の「ウィンターフェスティバル」出席お礼 

   ※12 月 3 日（金） 於：総合福祉センター 赤塚社会奉仕委員長出席 



 

 

 

 

 

 
 

     日 時    2011 年 1 月 31 日（月）  ＰＭ 6：30～ 

     会 場    松 木 屋  （☎ ３４－５２５２） 

     会 費    3,000 円 

     キャンセル  当日ＡＭ10：00 までにご連絡下さい。それ以降につきましては会費ご負担いただきます。 

 

           多くの皆様のご出席をお願い致します。 

また、新年会記念俳句会へ多くの作品をお寄せ下さいますよう重ねてお願い申し上げます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

□ 2010～11 年度半期決算報告                 齋藤 嘉一 会計 

 ・上期は、第 4 分区 I M・地区大会・ガバナーを迎えての親睦交流会等行事が集中しているため支出が多く 

  マイナス決算となりましたが、ほぼ予算通りに遂行されています。 

 ・ロータリー財団・米山奨学会計については、地区目標、クラブ目標は達成できそうです。 

  皆様のご協力に感謝致します。 

 

□ 2011～12 年度役員・理事・委員会組織について        鈴木 圀彦 会長エレクト 

・佐藤会長年度からの CLP による組織づくりに基づいて次年度も組織し、クラブ活動をしてゆきたいと思 

います。 

・12 名の方には 2 委員会を担当していただくようになりますがご協力よろしくお願い致します。 

 

～ 1 月 17 日 24,000 円  

 今年度累計 421,000 円 

吉 田 君

韮 澤 君

嘉 瀬 君

渡邊(光)君、渡邉(久)君、若井君、船久保君、

佐藤(秀)君、坂本君、飯山君、安達君

広岡君、馬場(一)君、野中君、銅冶君、田代君

新年あけましておめでとうございます。
今年もよろしくお願い致します。

明けましておめでとうございます。
全国的に大寒波ですが、近畿地方や
鹿児島にまで雪が降るんだもの・・・、
三条のこれ位の雪は我慢しなきゃ！

BOXに協力致します。

一月も半ばを過ぎましたが、新年の
ご挨拶を申し上げます。
皆様よろしくお願い致します。

新春のお慶びを申し上げます。
今年は辛卯年（かのと・うどし）です。
ウサギのように情報力・ジャンプ力・

馬 塲 ( 信 ) 君

スピード力にあやかり躍進の年となる
ように頑張りたいと思います。
竹山さん、お帰りなさい。

力をお願い致します。
良い年になりますように！！

共にロータリーを楽しみましょう！

新年あけましておめでとうございます。
今年もよろしくお願い致します。
RI第2560地区第4分区事業等にご協

親睦・ﾌﾟﾛｸﾞﾗﾑ・ﾆｺﾆｺﾎﾞｯｸｽ委員会       長谷 美津明 委員長 

大 渓 君

野 崎 君

竹 山 君

坪 井 君

皆さんよろしくお願いします。

鈴 木 ( 圀 ) 君

佐 藤 ( 栄 ) 君

鈴 木 ( 武 ) 君

　　　　　　　　　お願い申し上げます。

あけましておめでとうございます。
次年度の人事組織表を発表します。
よろしくお願い致します。

本日からまたお世話になります。
ご指導のほどよろしく

明けましておめでとうございます。
本年もよろしくお願い致します。
本日から竹山さんが再入会されます。

新年あけましておめでとうございます。
今年もよろしくお願い致します。
竹山さん、再入会ありがとうございます。

第二順目、第一回目年男です。
あけましておめでとうございます。

明けましておめでとうございます。
本年もよろしくお願い致します。
竹山さん、再入会歓迎いたします。

新年あけましておめでとうございます。
今年こそ飛躍の年でありますように！



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

「こころの中を見つめよう 博愛を広げるために」— 2011 年国際協議

会の開会本会議において、カルヤン・バネルジーRI 会長エレクトは次年

度のRIテーマを発表し、ロータリアンの決意と内なる力を鼓舞しました。  

 「何かを成し遂げようと思うなら、ありとあらゆる知恵を振り絞らなけ

ればなりません。それには、まず自分自身の内側から始めるしかないの

です」と会長エレクト。内に秘めたる力を見出せれば、世界各地で偉大

なことを成し遂げることができると話します。「自らを発見し、潜在的

な力を引き出し、迷わず、ひるむことなく、『出でて奉仕し』、世界で

博愛を広げてください」  

1 月号紹介 

P-1

P-29 

P-1 

以上、興味深い記事をご紹介しました。皆さんもどうぞご一読下さい。

史を大事にしないで、どうして新しいものを見つけることができる

間違いなくもっとも効率的で効果的な方法と考えており、例年以上

に多くのロータリアンたちがそれぞれのクラブの評価に参加される

ことを求めています。

　 ロータリーの友　1月号についてご紹介いたします。

2

3

を身近に感じることができる地区大会だった。と報告されています。

日本の心　（社）日本ユネスコ協会連盟会長　松田昌士

‘「友絆」…地域とともに’のもとに第2560地区地区大会が上越

1

①ユネスコの目的

〔横組みページから〕　 

短所を見直すときが来たと考え、1月にはクラブの役員だけでなく

　　　　　　　　　クラブ会報委員会　　齋藤嘉一

持っているのではなく、ヨーロッパの国々は複数の投票権を持って

オリンピックについて何かを決める場合でも、世界遺産の登録につ

て、世界の人と付き合うことが大切であります。

いたりします。

現実には、肌の色による差別が今でも続いていることをしっかりと

頭に入れておく必要があります。

のでしょうか。私たちは、日本人であるということを腹の中にいれ

③日本の教育制度

国の方針で、日本史は必須科目ではなくなりました。自分の国の歴

2010－11年度　地区大会略報

市で開催されました。RI会長代理の小沢一彦さんからクリンギンス
ミスRI会長の人柄、考え方についての紹介がされ、参加者はRI会長

RＩ会長のメッセージ　「 評価のとき 」
ロータリー年度の折り返し点に立ち、自分たちのクラブの長所や

すべてのロータリアンが、それぞれのクラブの評価に参加するよう

奨励いたします。
今年度、それぞれのクラブが実施していることや手順が本当に最善

のものであるのか、それとも単なる伝統的な慣習にすぎないのか見

直すことをすすめています。自分のクラブを毎年評価することは、

〔縦組みページから〕　 

②世界の中の日本

いて決める場合でも、参加している国が平等に一票ずつの投票権を

「世界から原水爆をなくそう。そのためにはどんなに小さな力でも

世界中の力を合わせて努力をしていこう」ということを申し合せて

「核兵器のない世界へ向けての宣言」を初めて奈良で発表した。

国際ロータリーニュース     2011 年 1 月 17 日 

カルヤン・バネルジーRI 会長エレクトが、

サンディエゴ（米国カリフォルニア州）

で 開 催 さ れ て い る 国 際 協 議 会 で 、

2011-12年度のRIテーマを発表しまし

た。 



会長エレクトはまた、「家族」が奉仕の原点となると強調します。「私 たちの住む地域社会とは、単なる個

人の集まりではなく、家族によって築かれています。一つ屋根の下に暮らし、互いを支え、助け合い、共に運

命を分かち合っているのが、家族というものです。良き家族が、良き隣人となり、良き地域社会をつくるので

す」  

   ポリオ撲滅などの活動を継続する重要性も強調します。「私たちには得意とすることが数多くある」と話す

会長エレクトは、きれいで安全な水の提供、識字力の向上、明日のリーダーとなる青少年の育成を例に挙げま

す。  

   「世界の変化を望むなら、あなた自身がその変化にならなければならない」というガンジーの言葉を引用し

て会長エレクトは語ります。「平和を望むなら、家庭に、地域社会に、自分自身の生活に平和をもたらすこと

から始めるのです。環境破壊に歯止めをかけ、子供の死亡率を減らし、飢えを減らしたいと望むなら、自分自

身がこの変化の担い手とならなければなりません。それにはまず、自分自身の中にこそ変化を起こすことの必

要性を認識しなければならないのです」  

 

Governor Message           Governor Message 

 

国際ロータリー第 2560 地区 

2010-11 年度ガバナー 

       東山 昕也 

 

 

新年明けましておめでとうございます。 

皆さんにとって輝かしく希望に満ちた新年を迎えられたことを心からお慶び申し上げます。 

2010－11 年度のガバナーとして半期が過ぎ、少しずつ落ち着きを取り戻しております。公式訪問、

地区大会と皆様には昨年は大変お世話になり感謝にたえません。改めて御礼を申し上げます。 

ご存知のように１月は「ロータリー理解推進月間」です。この月間はクラブだけでなく、ロータリ

アン一人ひとりがロータリーの活動に参加することを強調するためにＲＩ理事会が指定した月間です。

会員がロータリーについての知識と理解を一層深め、一般市民の人達にもロータリーを知ってもらう

ための月間でもあります。ロータリーをよく理解すればするほど、ロータリーへの親しみが湧き、楽

しみ、好きになり、ロータリアンである誇りも持つ事ができます。 

ロータリーに入会した当時を思い出して下さい。「ロータリーの網領」を教わったと思いますが、

ロータリーを理解する上で、この「ロータリーの網領」を再確認することが大切なことです。そこで

改めて再確認のためにロータリーの目的とサービスについて資料を調べてみました。ロータリーでは

社会生活における成功と幸福には他人に対する思いやりと他人を助けることにあるとして各自の職業

を通じて「奉仕の理解」を活動の目的としています。 

国際ロータリーとは何か、また何をする所なのか、ロータリーを知っていただくための方法として 

1. 新会員には例会に出席すること。「ロータリーの友」を読むこと。 

2. 数年経った会員には地区大会や国際大会へ出席すること。 

3. 会長、幹事には「ガバナー月信」を読むことを勧めます 

本年度のロータリー活動も６か月経過し、後半に入りました。年度初めに立てられたクラブの計画 

の最終の詰めと次年度に向けての新長期計画策定をもとに精力的にロータリー活動を推進して参りま 

しょう。地区の運営方針で述べました次の三点を主軸に後期はクラブの活性化に努めて下さい。 

1. 会員のためになるクラブの管理運営にあたりましょう。 

2. 実りの多い地元地域社会のためになる奉仕活動をしましょう。 

3. 様々なクラブの課題や時代のニーズに合った組織強化の改善を努めましょう。 
 

 



 
 

横山 大観 （茨城県出身） 1868－1958 

  ■ 「或る日の太平洋」   1952（昭和 27）年  

  

東京国立近代美術館 

ロータリーの友 1995 年 1 月号表紙より 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

＊近隣ＲＣ例会変更のお知らせ                   記帳場所 
●分水ＲＣ    ２月 １日（火）  1800 回記念例会                 だいえいビジネスサービス 

●加茂ＲＣ       １０日（木）  夜例会                          加茂産業会館 

●吉田ＲＣ       １８日（金）  夜例会                        山岸会計事務所 

   

 

 
 

1/30 
 

 

 

1/31 
◆南ＲＣ 

新 年 会 

18：30～ 

於：松木屋 

2/1 
◆北ＲＣ 

「世界理解 

月間」 

ﾈﾊﾟｰﾙﾑｽﾀﾝ 

地域開発協会 

２  
◆三条ＲＣ 

卓話 

渡辺良一会員 

 
 

３ 

◆東ＲＣ 

「世界理解 

月間」 

地区国際奉仕

委員長 

室賀 信弘 様

４  

 

 

５ □Ｄ  

米山奨学委

員長ｾﾐﾅｰ 

12：00～ 

於 ： やすね

（上越） 

６ 
 

７ 
◆南ＲＣ 

クラブ・ 

フォーラム 

８ 
◆北ＲＣ 

卓話 

（株）東京商工 

リサーチ 

新潟支店長 

川 野 様 

９ 
◆三条ＲＣ 

卓話 

米山奨学生 

ｼﾞｬｯｸ・ﾃｨｵ・ 

ﾖｰ・ﾁｵ君 
 

10 
◆東ＲＣ 

卓話 

長谷川安衛様

 

11 
建国記念日 

 

 

12 
 

13 
 

14  

◆南ＲＣ 

「世界理解 

月間」 

安達 裕  
国際奉仕委員長 

 

15 

◆北ＲＣ 

卓話 

（株）帝国 

データバンク

新潟支店長 

関 口 様 

16 
◆三条ＲＣ 

「世界理解 

月間」 

五十嵐昭一 
国際奉仕委員長

17 
◆東ＲＣ 

⇒18日へ変更

社会奉仕事業
※記帳できます

18 
 

19 □Ｄ  

ﾛｰﾀﾘｰ財団

ｾﾐﾅｰ 

11：45～ 

於：ﾃﾞｭｵ・ 

ｾﾚｯｿ 

 

20  21 
◆南ＲＣ 

温故知新・ 

歴代会長卓話 

武藤 昭三 

第 17 代会長 

22 
◆北ＲＣ 

卓話 

三条信用金庫 

常務理事 

佐川 正博 様 
 

23 
◆三条ＲＣ 

夜例会 

「新春例会」 

 
※記帳できます 

24 
◇東ＲＣ 

クラブ・ 

フォーラム

「講演会 

報告会」

25 26 □Ｄ  

社会奉仕委

員長ｾﾐﾅｰ 

13：30～ 

於：上越ｹｰ

ﾌﾞﾙﾋﾞｼﾞｮﾝ 

27 

 
 

28 
◆南ＲＣ 

「RI 創立 

記念日」 

大渓秀夫会長 

  

 
  

 

 

講演会講師 小川宏氏 
テーマ「命」 
19：00～於：中央公民館 


